

MOT DU PDG PIERRE-CLAVER YANGNI N'DA
A LA SEANCE D'OUVERTURE DE LA REUNION
INTERVILLES DU 12 MARS 2010

56

En ce matin du vendredi 12 Mars, mois de l'alphabétisation, qu'il me soit permis de vous saluer tous, d'être venus si nombreux, à la séance solennelle d'ouverture de la réunion de tous les Rotary Clubs, de Côte d'Ivoire, la 28^{ème} du genre, après celle tenue il ya 29 ans à San Pedro, au bord de l'Atlantique, sous les cocotiers, à l'initiative du 1^{er} Gouverneur Ivoirien du District 9100, feu le PDG Georges SANGARE.

Le Rotary International est la première organisation des clubs de service. Il a eu 105 ans le 23 Février dernier. Au 30 Juin 2008 il était composé de 33.270 Rotary Clubs, repartis en 532 Districts ou régions géographiques dans le monde, avec un effectif de 1.231.483 rotariens.

L'un des principes sacro-saints du R.I. est l'autonomie des Rotary Clubs les uns par rapport aux autres.

En conséquence, il appartient à chaque Rotary Club de trouver des actions idoines pour mettre en pratique la devise du R.I. qui est « *servir d'abord* », « *qui sert le mieux produit le plus* »

Toutefois, certaines, actions, tel que "Polio Plus", s'imposent à tous les Rotary Clubs qui les réalisent avec leur génie et leurs initiatives propres. Il y a également des actions communes à tous les Rotary Clubs du District, actions conduites sous la supervision du Gouverneur de District, enfin les Rotary Clubs d'un même pays peuvent décider de réaliser, en plus des actions susvisées, des programmes communs pour l'ensemble de leur pays.

L'*intervilles*, puisqu'il faut l'appeler par son nom est donc, pour les 18 Rotary Clubs de Côte d'Ivoire, l'occasion de se réunir une fois par an, tous ensemble, de façon tournante dans une ville choisie d'un commun accord, pour traiter des questions d'intérêt national.

A la fin de l'*intervilles* tenue à Daloa en Février 2008, les participants ont convenu de se réunir à Abengourou cette année 2010. Les dates des 26, 27 et 28 Février ont été retenues, à cet effet, et les préparatifs étaient assez avancés fin Janvier 2010. Les organisateurs de l'*intervilles* ont dû modifier dans un

premier temps les dates pour tenir compte d'un impératif national, puis ont dû changer de lieu et de date pour la même raison, une deuxième fois.

C'est pourquoi nous nous trouvons aujourd'hui dans cette charmante, coquette et accueillante ville de Bingerville, berceau de l'enseignement secondaire en Côte d'Ivoire et de la formation des premiers prêtres catholiques ivoiriens.

Hier ont été organisés un module pour former les nouveaux Rotariens puis un atelier pour les Présidents et Secrétaires de Club élus.

Aujourd'hui, c'est le point culminant de notre rencontre, nous allons nous pencher sur le thème: « **le Rotary face à la pauvreté en Côte d'Ivoire** »

En tant que rotariens, cadres ivoiriens avant et après tout, nous sommes soucieux du développement économique et social de notre cher pays la Côte d'Ivoire. En choisissant ce thème, nous voulons trouver les meilleurs critères possibles en vue de décider, de planifier et de mettre en œuvre les actions futures pour lutter contre la pauvreté dont souffrent beaucoup de pays africains comme le nôtre.

Pour atteindre cet objectif, nous aurons une conférence prononcée par le Ministre d'Etat, Ministre du développement, et des ateliers animés par un groupe d'experts provenant du PNUD, de l'UNICEF, du FNUAP, de la FAO, et d'une ONG, tous spécialisés dans les questions relatives à la lutte contre la pauvreté.

Ces ateliers permettront de traiter des problèmes de *l'eau*, de *l'alphabétisation*, des *microprojets*, *la santé*, etc....

Cette 28^{ème} *intervilles* devra permettre de renforcer les relations amicales entre les rotariens de Côte d'Ivoire grâce aux contacts qui seront noués lors de l'atelier sur la vie des Clubs des autres ateliers et des séances plénières.

Elle devra permettre, en outre, aux rotariens ivoiriens d'harmoniser leurs points de vue à défendre à la prochaine assemblée et à la conférence de District qui se tiendront fin Avril 2010 à Ougadoudou.

Notre pays, la Côte d'Ivoire, compte 06 Past Gouverneurs de District et un Gouverneur élu, qui entrera en fonction le 1^{er} Juillet prochain ; il doit donc se

distinguer dans notre District 9100, par le nombre important de ses Rotary Clubs et la qualité de leurs membres.

Puissent les résultats de notre 28^{ème} réunion intervilles donner lieu à la réalisation de ce souhait légitime.

L'avenir du Rotary est entre nos mains.

Je vous remercie.